
Rapport d’exploitation de l’exercice 2015, lu à l’assemblée du 4 août 
2016

Chers « Copains »

Depuis notre dernière assemblée du 4 août 2015, il n’a été question à la cour 
et la ville, que de l’application de la loi NOTRe, du 7 août 2015 «  Nouvelle 
Organisation Territoriale de la République, qui confie  de nouvelles 
compétences aux Régions et sera complétée par un projet de loi qui modifie 
le découpage territorial. Notre belle région a été négociée, renégociée par 
tous et chacun, pour aboutir au résultat que vous connaissez, décidé 
souverainement par le Préfet, dans sa haute sagesse.

Désormais donc Paimpol fait chemin avec Guingamp, tandis que la presqu’île
de Lézardrieux se voit rattachée à Lannion. Vous imaginez aisément que 
cette décision qui s’explique très clairement par des raisons politiques 
éminemment complexes est difficile à accepter pour les habitants de la 
Presqu’île qui se sentent beaucoup plus proches de Paimpol où ils font leurs 
courses et envoient leurs enfants à l’école que de Lannion où ils ne vont que 
beaucoup moins souvent. Ceci, au moins pour toute la partie Est de la 
Presqu’île.

Les Copains du Trieux ont fait entendre leur voix dans ce concert de musique 
malheureusement très classique, s’indignant par voie de presse de voir le 
Trieux coupé en deux et même en trois puisque jusqu’à Pontrieux, Paimpol et
Lannion règnent chacun sur une rive, et qu’ensuite c’est Guingamp qui a la 
main.

Ceci étant, il faut reconnaître que cette loi NOTRe n'est pas sans fondement :
notre pays ne peut pas indéfiniment rester avec ses 36000communes, et des 
intercommunalités de quelques milliers d'habitants. Les investissements 



nécessaires au développement ne sont pas à la portée d'entités liliputiennes, 
et on comprend bien que les regroupements sont indispensables. 

Les Copains du Trieux ne sont pas aveugles aux impératifs de leur temps. Ils 
regrettent que ces regroupements obéissent davantage à de strictes 
considérations politiques, et de relations entre élus qu'à une simple logique 
territoriale. Je n'en dirai pas davantage sur ce chapitre.

Mais les « Copains » ne se sont pas contentés de suivre de près ces débats. 
Ils ont continué à participer aux travaux du Conseil de Développement du 
Trégor-Goélo, devenu entre temps le Conseil de Développement de Lannion, 
où se traitent des questions concrètes fort intéressantes, comme celle de la 
revitalisation des centres-bourgs, ou encore celle des bateaux en fin de vie, et
sur ces sujets, je laisse la parole à Jean-Louis Champion :

…………………………………………………….

 Je voudrais profiter de la présence de Madame Tudal qui représente ici la 
Direction de la Mer et du Littoral pour évoquer rapidement devant elle les 
nombreuses questions qui se posent à notre Association pour la protection de
l'environnement. Je pense notamment :

- à la question des « délaissés ostréicoles »  abandonnés sur place en fin de 
concession, que nous avons évoquée récemment avec ses Services.

- à l'apparente multiplication des concessions de conchyliculture

- aux problèmes que pose au niveau sanitaire la présence de camping-cars 
sur les petits parkings du bord de mer, non aménégés pour les accueillir, en 
particulier à Kermouster, Pommelin  Port-Béni, et bien d'autres.

- à l'indélicatesse de certains usagers qui laissent sur l'estran des journées 
entières leur véhicule et autres remorques qu'ils ont utilisées pour apporter le 
plus près possible de l'eau leurs engins nautiques.

- au problème que pose le déversement périodique  des vases du port de 
Pontrieux dans la rivière, vases que l'on retrouve tout au long des berges, au 



Lédano, à Kermouster, et sur les plages de l'île à Bois ; et plus 
généralement , à la question de l'envasement de l'estuaire.

Heureusement notre engagement nous amène aussi à travailler sur des 
questions plus « nobles », et en particulier :

- le suivi, en relation avec les autorités compétentes de l'installation des 
Hydroliennes de Bréhat, et du champs d'Eoliennes de la baie de Saint Brieuc.

- l'accompagnement de l'élevage de saumons « propres » dont Mr Danjon 
nous a entretenus lors de notre assemblée de l'an dernier.

-  notre soutien à l'action de la  SNSM.

Je ne veux pas allonger cette liste  par des actions plus anciennes, que nos 
adhérents connaissent fort bien, mais seulement rappeler notre grand intérêt 
pour tout ce qui touche au littoral et à l’estran, et tout particulièrement pour la 
problématique des estuaires. 

Rapport du Trésorier
Jean-Sébastien PESKINE donne lecture de son rapport :
…………………………………………………………………………………………

………………………………..
Votre Conseil

Cette année nous vous demandons d’accueillir un nouvel administrateur avec
qui nous travaillons depuis plusieurs mois et que nous apprécions 
particulièrement. Il s’agit de monsieur Jean-Michel Dubois. 
Son mandat, d’une durée de trois exercices s’éteindra donc lors de 
l’assemblée appelée à approuver les comptes de l’exercice 2018.
Par ailleurs, les mandats de Jean-Louis CHAMPION, Jean-Sébastien 
PESKINE et Guy VALLANCIEN, étant échus, nous vous demandons de bien 



vouloir les renouveler pour trois ans, et donc également lors de l’assemblée 
générale qui sera appelée à approuver les comptes de l’exercice 2018.
Enfin nous avons reçu la démission de Jean-Pierre Le Dantec, qui nous quitte
après plusieurs années d'une collaboration sympathique. Nous l'en 
remercions et en prenons acte.

Avant de passer aux résolutions, je voudrais vous dire une fois encore 
combien votre soutien nous est nécessaire, car c'est ce qui nous donne une 
légitimité pour agir et nous faire entendre. Et je renouvelle donc mon appel 
aux bonnes idées et aux bonnes volontés pour élargir l 'audience des 
Copains du Trieux.

Résolutions
Première résolution : l’Assemblée approuve le rapport d’activité tel qu’il lui a 
été présenté.
Deuxième résolution : l’Assemblée approuve le rapport du Trésorier tel qu’il 
lui a été présenté.
Troisième résolution : l’Assemblée approuve la nomination de Jean-Michel 
DUBOIS. Son mandat devra être renouvelé lors de l’assemblée qui 
approuvera les comptes de l’exercice 2018.
Quatrième résolution : l’Assemblée approuve le renouvellement du mandat de
Jean-Louis CHAMPION, pour une durée de trois exercices.
Cinquième résolution : l’assemblée approuve le renouvellement du mandat de
Jean-Sébastien PESKINE pour une durée de trois exercices
Sixième résolution : l’assemblée approuve le renouvellement du mandat de 
Guy VALLANCIEN pour une durée de trois exercices.
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